
Acta no. 206/2011 

REUNION DEL CONSEJO GENERAL DE DELEGADOS DEL DIA 13 DE ENERO DE 2011 

La reunión inició a las 13:10 hrs. con quórum legal de 20 representaciones. El Secretario 

General, Sergio Barraza Félix sometió a consideración el siguiente orden del día: 

1. Lista de Asistencia  

2. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior.  

3. Análisis, discusión y aprobación del pliego petitorio de la revisión contractual 

2011.  

4. Programación académica semestre 2011-1  

5. Reforma al Estatuto 

6. Asuntos Generales  

 

El orden del día se aprueba sin modificaciones. 

 

1. Lista de Asistencia  

Asistieron a la reunión: Agricultura, Arquitectura, Bellas Artes, Contabilidad, Deportes, 

DIFUS, DIPA, Economía, Enfermería, Física, Historia, Ingeniería Industrial, Ingeniería 

Química, Lenguas Extranjeras, Letras y Lingüística, Matemáticas, Psicología y Ciencias 

de la Comunicación, Sociología y Administración Publica, Trabajo Social, Unidad 

Caborca, Unidad Caborca FMI, Unidad Navojoa CEA, Unidad Navojoa CQBA, Unidad 

Navojoa Ciencias Sociales, Unidad Navojoa FMI, Unidad Nogales, Unidad Caborca 

CEA.  

No asistieron a la reunión: Unidad Cajeme, Unidad Santa Ana, Unidad Caborca 

Ciencias Sociales, Medicina, Derecho, DICTUS, Geología, Ingeniería Civil y Minas, 

Maestría en Administración.  

 

2. Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior.  

El Secretario General sometió a votación la aprobación del acta no. 204 (15 de  

diciembre de 2010). No se presentó observación alguna. Los resultados de la 

votación fueron:  

 

A favor: 16 votos   En contra: 0 votos  Abstenciones: 4 votos  

 

3. Análisis, discusión y aprobación del pliego petitorio de la revisión contractual 

2011.  

Se inició una ronda de intervenciones sobre el pliego de peticiones. 

a) El delegado de Nogales propuso lo siguiente: Los maestros de la delegación 

solicitan apoyo para  guardería. Se solicita buscar convenios con guarderías en 

Nogales.   



b) El delegado de Caborca, Francisco Murillo,  solicito instalar un módulo de 

atención del ISSSTESON en el campus Caborca.  

c) La delegada Patricia Navarro propuso que en el caso de los jubilados se solicite 

hacer efectivo el pago desde la fecha en la cual el maestro inicie el trámite de la 

jubilación.  

d) Para el tema de jubilación, la maestra Lucia Olivares propuso que se otorgue al 

maestro que solicite la jubilación, tres meses con goce de sueldo mientras 

realiza los  trámites.  

e) El delegado de Bellas Artes, Ramón Montoya solicitó que se otorgue el pago 

completo del servicio de  guardería a los hijos de maestros que trabajan en el 

turno vespertino.  

f) El maestro Miguel Castellanos propuso anexar la propuesta del punto 1.1:- para 

asignar la carga de trabajo a los profesores de asignatura de tiempo 

indeterminado, los Jefes de Departamento y los Delegados Sindicales acordarán 

franjas de horarios, que permitan asegurar su programación en las materias en 

que son indeterminados-.  

El Secretario General explicó que la Comisión Revisora  decidió elaborar una propuesta que 

retomara lo señalado por el delegado Castellanos y se hizo una modificación al punto 1.2 de la 

cláusula 82. 

El maestro José Rodríguez  propuso agregar a la propuesta 1.1: “respetándose el inciso C y D”.  

Por consenso, se acordó otorgar el voto de confianza a la Comisión Revisora para 

realizar una redacción al punto 1.1 incluyendo la propuesta del delegado Miguel 

Castellanos.  

g) Propuestas realizadas por el maestro Arnulfo Castellanos (el documento se 

anexa a ésta acta):  

El delegado Arturo Rosas solicitó establecer la primera propuesta del maestro Arnulfo 

Castellanos como transitoria:- “La Universidad entregará al STAUS copia de los últimos 20 

comunicados oficiales anuales en los cuales el Gobierno del Estado de Sonora informa a la 

Universidad el monto del presupuesto universitario en el que se incluyen los rubros de la 

participación federal y de la participación estatal”. 

Respecto a la segunda propuesta: “La Universidad convocará y financiará un conjunto de 

proyectos de investigación que tengan como propósito determinar cuáles son las sustancias 

químicas contenidas en los vapores (o gases) y polvos que resultan del uso de marcadores 

para pizarrón blanco”, el maestro Miguel Castellanos solicitó tomar medidas para que el 

resultado de la investigación tenga efectos positivos para la salud.  

Finalmente se sometieron a votación las siguientes propuestas: 

a. Solicitar a la Universidad de Sonora la factura individual del monto que aporta cada 

profesor para el pago de su seguro de gastos médicos mayores. 



b. Otorgar el voto de confianza a la Comisión Revisora para elaborar una redacción 

que ayude a resolver el problema del programa de estímulo al desempeño docente.  

c. Reactivar la categoría de ayudante.  

d. Delegación de deportes: Generar un órgano académico para crear tres proyectos, 

regularizar el departamento, y convocar ocho plazas de tiempo completo.  

e. Posgrados: clausula 82 bis: Inclusión de la Carga de Posgrado en la Revisión de la 

Programación Semestral (el documento completo se anexa a ésta acta)  

f. Centro de Desarrollo Infantil:  

1.1  Hacer un convenio con alguna guardería de Nogales para otorgar el servicio a 

los maestros que tienen hijos.  

1.2 Que se cuente con servicio vespertino del CDI para hijos de maestros que 

laboran por las tardes.  

g. Solicitar una licencia con goce de sueldo para los maestros que tramiten su 

jubilación. Periodo pre-jubilatorio (3 meses) 

h. Cuando a un maestro se le apruebe el pago de su pensión, solicitar a la Universidad 

que realice el pago de la misma (como un tipo de préstamo) hasta que el académico 

reciba el monto y se le descuente del pago del ISSSTESON.  

i. En caso de que el ISSSTESON no otorgue el servicio o lo proporcione de una 

manera deficiente, solicitar a la  Universidad que asuma el compromiso de cubrir 

dichos servicios.  

j. Cláusula 110: en caso de que un profesor sufra un accidente mientras esté fuera del 

campus realizando actividades académicas para cumplir con un proyecto de 

investigación, vinculación o prácticas, se le otorgará una protección.   

k. Educación a distancia: pactar aspectos de capacitación, programación, condiciones 

de trabajo, lugar de trabajo, número de alumnos por grupo, pago, definición de la 

carga semestral impartida a distancia.  

l. Agregar al tabulador de los profesores de asignatura el nivel E. 

m. Especificar el tiempo en la cláusula 42 numerales 2 y 3.  

n. Cláusula 99, punto 22: se solicitó cambiar la redacción por: el trabajador académico, 

madre o padre de hijos….  

o. Propuestas elaboradas por el maestro Arnulfo Castellanos:  

p. Clausula 40: agregar:- en caso de que se exceda el plazo, la delegación tendrá la 

facultad de enviar la plaza al programa de conversión de plazas. Agregar también 

que cualquier cambio que se realice respecto a la adscripción de las plazas 

vacantes deberá tener el acuerdo de la delegación- 

A favor: 21 votos    En contra: 0 votos  Abstenciones: 0 votos 

 

Por conceso se acordó otorgar el voto de confianza al Comité Ejecutivo para 

realizar alguna actividad, en caso de ser necesaria, antes de la siguiente 

sesión del Consejo General de Delegados.  

  

Finalmente, el Secretario General señaló que el Comité Ejecutivo presentará 

una propuesta de plan de acción para que se analice, modifique  y se apruebe 

en una reunión del Consejo General de Delegados.  



 

4. Programación académica semestre 2011-1  

El punto se retomará la siguiente sesión del Consejo General de Delegados.  

 

5. Reforma al Estatuto  

El punto se retomará el día viernes 21 de enero de 2011 en una sesión especial del  

Consejo General de Delegados.  

6. Asuntos Generales  

No se presentaron asuntos generales.  

 

Sin otro particular, la reunión finalizó a las 15:17 horas.  

 

Atentamente 

“Ciencia y Cultura” 

Mtra. Ana Mónica Preciado Sánchez 

Secretaria de Actas y Acuerdos 

STAUS 


